

2020-21 年度 RI 会長 ホルガー・クナーク (ドイツ: ヘルツォークム・ラント・パルチーク RC) 第 2820 地区ガバナー 池田正純 (牛久 RC)

国際ロータリー 第2820地区(茨城) 第1分区 日立港ロータリークラブ週報



2020. 10. 1
第 1960 回例会

会長 小泉浩一 会長エクト 佐藤邦裕 幹事 内山庄栄

- 事務局 日立市大みか町 2-28-5 渚会館 TEL 0294-53-6411
- 例会日 毎週木曜日 12:30~13:30
- 例会場 美かの 日立市大みか町 6-14-12



10月は経済地域社会の
発展月間です

会長挨拶 小泉浩一 会長



会員の皆様、こんにちは。今日から10月です。今年もあと3か月になってしまいました。先日までの暑さは収まり朝晩とても過ごしやすい季節になりました。今日、10月1日は中秋の名月です。

秋の真ん中の日ということで、この時季の月は満月となり最も美しく見えるそうですが、正式には明日の夜が満月とのことです。コロナに注意しながら月見酒などよろしいのではないのでしょうか？

去る9月24日(木)にパスト会長会議を開催し、来年度のガバナー補佐の推薦について検討しました。その結果、当クラブとして鈴木稔会員を全会一致で推薦することとなりました。昨日、茂木ガバナーへ推薦のご連絡をした次第です。鈴木稔様どうぞよろしくお願いいたします。

例会に先立ち第4回理事会を開催しました。11月12日(木)に予定されていますガバナー公式訪問時のプログラムについて検討しました。クラブ協議会も実施しますので、特に各委員長はよろしくお願いいたします。

さて、ロータリーでは7月を除く毎月をそれぞれ特別月間としてテーマを掲げています。ロータリアン一人ひとりが、ロータリーの活動に参加するよう強調するため、国際ロータリー(RI)理事会が指定した月間のことです。10月は「地域社会の経済発展月間」としています。貧困地域の経済発展を目的とした、起業家、地域社会のリーダー、地元団体を含む地域ネットワークの向上、雇用創出、支援が行き届いていない地域社会での貧困の

削減、経済と地域社会の発展に関連した仕事に従事することを目指す専門職業人のための奨学金支援を強調する月間である、ということです。仕事があっても一日たった1ドル90セント未満の生活を送る人々が全世界で8億人もいます。

ロータリアンはこのような人々に生産的かつ十分な仕事の機会を作り、経済と地域発展を目指すプロジェクトを実施しています。

10月は日本独自に定めた米山月間でもありません。クラブは10月に米山奨学事業の意義を深く認識し寄付金を募る活動をします。そのために米山奨学生、地区役員や委員の卓話を聞き、更に奨学会から提供される資料を基にクラブフォーラムを開催したりすることが推奨されています。日立港RCでは本日の例会で、米山奨学生の李さんの卓話を予定していましたが、新型コロナウイルスの影響で1月に変更しました。それにより本日の卓話は(株)常陽銀行久慈浜支店長の長島達也さんに急遽お願いいたしました。最近問題になっている、知らない間に銀行口座からの不正引き落としをされている問題についてお話いただけることになっています。

また、コロナ禍のなか医療現場の第一線で活躍されています島田裕さんも、感染症問題の事情で例会出席ができませんでしたが、本日、久々に出席くださいました。新型コロナウイルスに関するお話をしていただけるそうです。それでは本日もどうぞよろしくお願いいたします。

今週の会場の花
'ブバルディア'
花言葉; 交流



例会報告

開会点鐘 小泉浩一 会長
 国歌斉唱 「君が代」
 R ソング 「奉仕の理想」
 唱和 「四つのテスト」

せんでした。あらためてよろしくお願
 いたします。

目標 1,507,000 円
 本日のご芳志 13,000 円
 トータル 578,000 円

本日のピジター紹介 今野紀仁 親睦活動委員長

本日はいらっしやいません。

今月の誕生日祝い 今野紀仁 親睦活動委員長

今野紀仁さん (1日)
 湯浅 昇さん (5日)
 鈴木起一さん (20日)
 島田 裕さん (21日)



今月の結婚記念祝い 今野紀仁 親睦活動委員長

鋤柄純忠さん (5日)
 菅原光雄さん (7日)
 今野紀仁さん (17日)
 根本成二さん (26日)



出席報告 佐藤泰子 SAA

会員数	出席数	出席率
39	28	75.68%
出席免除者数	前回訂正	合計出席率
4(本日出席2名)	9	100.0%

本日の食事メニュー：幕内弁当

にこにこ BOX 報告 佐藤泰子 SAA

【ご芳志を頂いた方からのコメント】

- 菅原光雄さん…41年になります。これからも二人で健康に留意しながら楽しく生活したいと思います。
- 鋤柄純忠さん…お互いに我慢して48年。今後よろしくお願いいたします。
- 今野紀仁さん…今のところ仲良くできています。これからも思いやりを忘れずにいきたいです。(結婚祝い)
 だんだん見た目に年齢が追い付いてきました！(誕生日祝い)
- 島田裕さん…諸般の事情で久しく出席できま

幹事報告 内山庄栄 幹事

【受信書簡・メール】

- ・2019-20年度ロータリー賞受賞
- ・ザ・ロータリアン 10月号
- ・太陽の子 10月号

【理事会報告】

- 1.9 月度出席率 93.69%
- 2.10 月例会プログラム変更
 10/1 (木) 卓話小泉浩一さん→長島達也さんに変更
 10/22 (木) 外部卓話 大みか交流センター 大上三千男様
 11/5 (木) IAC 活動報告変更 → 外部卓話
 ロータリー財団委員会「R 財団出前卓話」申込中
 12/3 (木) 外部卓話 → 村山潤一様 (北茨城 RC)
 1/14 (木) 第6回クラブ協議会変更 →
 外部卓話 米山奨学生
 1/21 (木) 第7回クラブ協議会 → 第6回クラブ協議会
 2/4 (木) 卓話未定 → 第7回クラブ協議会
 3.地域ボランティア、優良従業員推薦依頼について
 4.ガバナー公式訪問日程・プログラムについて

【審議結果】

- 審議事項1 承認
- 審議事項2 承認
- 審議事項3 承認 優良従業員推薦を依頼する。
- 審議事項4 承認 例会に米山奨学生の李さんを招き、ガバナーから11月分の奨学金を渡していただく。クラブ協議会は、途中休憩を無くし、茶菓子は始めから机の上に準備しておく。

その他

9月24日(木)に開催されたパスト会長会議において推薦された、2021-22年度第一分区ガバナー補佐候補者の鈴木稔会員について、全員一致で承認された。

10月22日(木)情報集会について審議した結果、開催することに決まった。会場は親睦活動委員会に一任する。

委員会報告

【古川英希 ゴルフ幹事】

10月11日(日)親睦ゴルフコンペを、グラウンドスラムカントリークラブで開催します。

組合せは来週中にお送りします。

会員一言

島田 裕さん



皆さん、こんにちは。しばらくご無沙汰してしまいました。浦島太郎のような気分です。つい先ほど会長からコロナの話をするよう命ぜられ、動揺しているところです。

COVID-19（新型コロナウイルス）が拡大し、われわれ医療従事者は公に出ることが難しい状況にありました。特にロータリーの皆さんは地域の重鎮ばかりですから、私が万が一病気を持ってきて皆さんに移してしまえば、面目次第もないことです。GoTo トラベルキャンペーンに東京都も対象に含まれたことで、そろそろ自粛を緩めてもいいかなと考え、本日の出席となりました。

皆さんはCOVID-19に関心があると思いますし、非常に心配されていると思います。日立市では感染者がとくに多いわけではありません。私自身、COVID-19 患者を診たことはありません。過度に恐れる状況ではないと考えています。感染しても8割ほどは軽症で済むと言われていました。重症で人工呼吸器を装着しなければならない患者さんは少数です。世界的には医療レベルの差もあって死者は100万人を超えていますが、日本では1500人ほどです。ほとんどの患者さんは元気に回復しています。

COVID-19 感染症の特徴として、血管障害を生じやすいことが判明しています。例えば血栓症に伴う脳梗塞や心筋梗塞、手足のしもやけ様の症状などです。この辺がインフルエンザとは異なる特徴です。

症状が軽ければただの風邪と同じです。ただし、高齢者、タバコを吸う人、持病をお持ちの方は重症化する可能性があります。手洗いとマスクの着用、3密を避けることが最も大切です。

日立市医師会では、今日、10月1日から地域検査センターを開設します。ドライブスルー方式でCOVID-19のPCR検査をします。火曜日と木曜日に検査しますが、かかりつけ医の紹介のみの予約検査です。一日に検査できる件数は10件ほどですが、保健所のルートとは別に検査の道が開くこととなります。心配な方はかかりつけ医に相談してください。

本日のプログラム

会員卓話

長島達也さん

『NTTドコモの電子決済サービス「ドコモ口座」を巡る不正利用』



1. ドコモ口座で何が起きたのか？

NTTドコモが展開する「ドコモ口座」を通じて、銀行の預貯金が不正に引き出される問題が発生しました。

これまでに明らかになっている被害は、本人が知らないうちに何者かによってドコモ口座が開設され、いつの間にか銀行の口座からお金がドコモ口座に送られてしまうというものです。

2. 「ドコモ口座」ってどういうものなのか。

NTTドコモが展開する電子決済サービスです。

一般的に「d払い」と呼ばれるスマートフォン決済の一部で、銀行の口座からドコモ口座にお金をチャージすることで、買い物ができたり送金ができたりします。ドコモ口座と銀行口座が連携することで、スマホ決済がより便利に使えるというものです。特徴的なのが、NTTドコモが展開しているサービスでありながら、ほかの携帯電話会社のユーザーでもドコモ口座を利用できるということ。幅広くユーザーを獲得することを目指しているため、ネット上でドコモ口座を開設するには携帯電話番号の入力は求められず、メールアドレスのみでOKになっています。

3. それがどうして銀行の預貯金が不正に引き出されることに？

何者かが、ドコモと連携する銀行の預金者になりすましてドコモ口座を開設したうえで、銀行の口座からドコモ口座にチャージする形で不正に預貯金が引き出されました。預金者の側から見ると、知らないうちにドコモ口座を開設され、知らないうちに銀行口座から不正にお金を取られてしまったのです。こうした犯行を許したのは、メールアドレスがあれば簡単にドコモ口座を開設することができてしまうという本人確認の不十分さと、銀行側のセキュリティの不十分さが重なっていたからだと見られます。

4. そもそもどうしてなりすましが可能なのか？

銀行口座からお金を引き出すには暗証番号が必要になる。

詳しい犯行の手口はまだ明らかになっていませんが、いくつかの可能性が指摘されています。外部に流出した銀行の口座や暗証番号などの情報を使ったり、フィッシングと呼ばれる手法で不正に暗証番号などを入手したりして、何者かが犯行に及んだ可能性が指摘されています。

また、いわゆる「逆総当たり攻撃」(リバースブルートフォースアタック)の可能性も指摘されています。これは、固定した暗証番号を使って多数の口座にアクセスを繰り返すというものです。こうした手法を組み合わせている可能性もあります。

NTT ドコモは記者会見で、各社との競争が激しくなる中、顧客を増やすために口座を開く手続きを簡単にした結果、本人確認が不十分となり、悪意のあるユーザーによるなりすましを防げなかったと説明しています。ビジネスの拡大を急いだことが裏目に出て、セキュリティの不備を見逃してしまったということなのです。

また、専門家からは、銀行側のセキュリティの不備がより問題だという指摘も出ています。ドコモ口座には、大手銀行や地方銀行など 35 の銀行の口座を連携できるようになっていますが、このうち共通の口座振替のシステムを利用している銀行や、ドコモ口座と銀行口座をひも付ける際に「二段階認証措置」を導入していなかった銀行で被害が確認されています。

ドコモ口座と連携可能な 35 銀行

みずほ銀行・三井住友銀行・ゆうちょ銀行・イオン銀行・伊予銀行・池田泉州銀行・愛媛銀行・大分銀行・大垣共立銀行・紀陽銀行・京都銀行・滋賀銀行・静岡銀行・七十七銀行・十六銀行・スルガ銀行・仙台銀行・ソニー銀行・但馬銀行・第三銀行・千葉銀行・千葉興業銀行・中国銀行・東邦銀行・鳥取銀行・南都銀行・西日本シティ銀行・八十二銀行・肥後銀行・百十四銀行・広島銀行・福岡銀行・北洋銀行・みちのく銀行・琉球銀行

これまでのところ、暗証番号などに加えてスマホに届く一時的なワンタイムパスワードや、通帳残高の一部の数字などの入力が必要となる「二段階認証措置」をとっていた大手銀行などでは、被害が確認されていません。現在 35 の銀行は新規にドコモ口座と連携させることを停止していますが、早急にセキュリティを強化することが求められます。

5. 自分が預けたお金を守るために利用者ができることはあるのか？

専門家は今回の犯行に対しては利用者が対策をとるのはむずかしいと指摘しています。複数の金融機関で同じ暗証番号を使い回さないことや、単純な番号・生年月日などから類推されやすい番号は使わないことなど一般的な対策をとっていたとしても、事業者や金融機関のセキュリティに不備があれば、被害を完全に防ぐことはできません。以前は定期的な暗証番号の変更が推奨されていたことがありますが、作り方がパターン化しやすいなどの弊害があり、現在は定期的な変更は必要なく、流出した時には速やかに変更するよう呼びかけられています。

ドコモ以外の携帯電話を使っている人や、ドコモ口座を利用していない人でも、連携している 35 の銀行に口座を持っている場合は、通帳記入などでドコモ口座からの引き落としがないか確認してみてください。

6. その他、常陽銀行のセキュリティ

常陽銀行では「法人インターネットバンキング：JWEBOFFICE」で以下のセキュリティ対策を行っております。

●ウイルス感染・不正アクセス対策

(SaAT Netizen (サート・ネチズン) の採用)

セキュリティ対策ソフトです。お客様のパソコンにインストールしていただくことで、パソコンやネットワーク、個人情報などを、多重なセキュリティ機能で保護します。

●ワンタイムパスワード (OTP) による本人認証

セキュリティ対策ソフトを使って生成される使い捨てパスワードをいいます。JWEBOFFICE へログイン時および各種届出や取引実行時に認証画面へワンタイムパスワード (OTP) をご入力いただくことで本人認証を行います。

● ワンプッシュ認証（二経路認証）による追加認証

JWEBOFFICE 利用時にパソコンから通常のログイン認証後、および各種届出や取引実行時に、利用登録したスマートフォンの通知メッセージから自動起動されるアプリに対して「承認（レ）」を1回プッシュすると JWEBOFFICE へ正常にログインおよび取引実行（承認操作）ができる認証方式です。



新入会員研修会報告

内山庄栄 幹事

9月24日（木）17時より「美かの」において、新入会員研修会を実施しました。参加者は（新入会員）山田（耕）さん、平田（博）さん、木村さんの3名と小泉会長、山口憲生パスト会長、菅原パスト会長、佐藤邦裕会長エレクト、内山幹事でした。小泉会長より開式の挨拶をいただいた後、例年通り山口憲生会員の講師で新入会員研修会が行われました。ロータリーソングについての解説からはじまり、日立港ロータリー40年の歩みについての説明、普段聞きなれないロータリー独自の用語の解説が行われ、国際ロータリー（RI）についての理解を深めることができました。また講師の山口会員所有の様々なロータリバッジを見せていただき、ロータリー活動の広さも感じる事ができました。

最後には新入会員各自に「わかりやすいロータリー」の小冊子が配られました。



新インターアクト部会長・副会長委嘱状交付

菅原インターアクト委員長

9月17日（木）に会長、幹事と共に茨城キリスト教学園高等学校を訪れ、2020-21 年度インターアクト部会長および副会長2名に委嘱状を交付しました。また、新入会員17名のインターアクト章（バッジ）を支給しました。



2019-20 年度ロータリー賞（ゴールド）受賞



閉会点鐘 小泉浩一 会長

10月は米山月間です

ナイジェリア大統領からの称賛

幼い頃に父親を亡くし、経済的理由から母国大学を中退せざるを得なかったイケナさん。働きながらチャンスを待ち、国費奨学金により日本への留学を果たしました。筑波大学大学院在籍中の2018-19 学年度に米山奨学生となり、現在は博士課程に進学して母国の国内情勢について研究しています。今年 6 月、帰宅中に財布の落とし物を発見したイケナさんはすぐに交番へ届け、報労金の説明にも「いらぬです」と答えて交番を後にしました。5 日後、落とし主からお礼の電話をもらってホッとしていたところ、この一連の行動がナイジェリア大統領の耳に届き、7 月に「正直で誠実な行動を誇りに思う」という称賛のメッセージが大統領特別顧問により発表されました。このことが話題を呼び、日本の各メディアにも取り上げられました。

イケナさんからメッセージ

「日本のロータリアンの皆さま、水戸南 RC のみなさま。米山奨学金のおかげで私は修士課程を修了することができました。このご恩をいつまでも忘れず感謝いたします。人種・地位・言語によって私を差別することなく対等に扱っていただきありがとうございます。私が素敵な経験をする手助けをしていただきありがとうございます。皆さまからいただいたこと、すべてに感謝申し上げます」



ハイライトよねやま 2020 年 9 月 14 日発行より

その他のお知らせ・連絡事項

★★ 行事の申込受付案内 ★★

◆地域ボランティア・優良従業員表彰式

10月22日(木) 12:15~ 美かの

◆情報集会

10月22日(木) 18:00 場所未定
ご出欠の申込みは、例会場受付または
電話・メールにて事務局まで!!!

今後のスケジュールのご案内

- 10月17日(木)例会 12:30 美かの
「(第4回クラブ協議会) 公式訪問に備えて
外部卓話 茂木博男ガバナー補佐」
- 10月22日(木)例会 12:15 美かの
「地域ボランティア並びに優良従業員表彰」
- 10月29日(休) 休会
- 11月5日(木)例会 12:30 美かの
「外部卓話 藤居彰一様(日立RC)」
- 11月12日(木)例会 12:30 美かの
「ガバナー公式訪問」

編集後記

▼新型コロナ禍下でも例会再会で多少気分が前向きになったが、小生の個人的趣味とボランティアの世界では自粛ストレスが続いている。

▼オカリナ合奏グループの週一施設訪問は、参加者自体の高齢化もあって、身を引くことになった。でも練習室の人数制限で交代欠席ローテーションをしながら練習中。

▼自主的器楽集団 5人組は器楽なら練習室使用可というので、逆に練習会場確保が楽に。だが施設慰問は全部だめ。1件だけ演奏会を実施するも声出し(歌)は禁止で小生の役目減少。

▼金沢団地混声合唱小グループ(ほぼベテラン女性で構成)は練習が休止状態で欲求不満蓄積。よって再開は茶話会のみで。

▼しかし人は工夫をするもの。各人ごとの机フードを手作りしてくれる男性。フェースガードをネットで安く購入してくれる世話役。制限下でもなんとか内輪演奏会を企画するリーダー。

▼ところで昨晩は、コブクロのライブ配信を視聴した(娘と妻がファンクラブ会員)。拍手歓声は擬音でやっていました。ほかにもネットライブ(有料)があるようだ。

▼いろんな事象があるが、これらがウィズコロナ生活なのだろう。(のり)

発行：日立港ロータリークラブ(翌例会日)

編集：会報・雑誌委員会

鈴木崇久 松橋好徳 糸賀正俊

山口憲生 中野紀子(事務局)

URL: <http://hitachi-ko-rc.blue.coocan.jp>

E-mail: hitachi-ko-rc@nifty.com